

Autoridades locales apuntan a que el trabajo más rápido por parte de las policías y el despliegue en terreno con las FFAA, permitirá ubicar a los responsables de los siniestros.

Por **Karlyng Silva Leal**
 karlyng.silva@diarioelsur.cl

Desde diferentes aristas el Gobierno busca abordar los casos de incendios forestales que se presumen como intencionales en la región, pero especialmente en comunas como Los Álamos en la Provincia de Arauco, donde en menos de un mes se han registrado múltiples focos de fuego que hacen presumir un actuar organizado por parte de las autoridades locales. Así, además de la formación de equipos especializados para su investigación, también se ha reforzado el despliegue de las FFAA, en el marco del estado de excepción vigente en la zona.

El delegado provincial de Arauco, Humberto Toro, explicó que en el cono sur se han registrado incendios esporádicos, los cuales han podido ser abordados a tiempo para evitar mayores afectaciones. Sin embargo, el caso más reciente corresponde a incendios en Los Álamos, donde Corma acusó que la noche del sábado pasado hubo ocho siniestros simultáneos en distintos puntos, situación similar a la ocurrida el 22 de diciembre del año pasado en la misma comuna.

Sobre esto, Toro recordó que en diciembre cerca de 500 hectáreas fueron consumidas por el fuego, estando muy cerca de sectores habitacionales. "Hemos tenido 6 incendios prácticamente simultáneos, lo que indica que hay personas vinculadas a la comisión de estos delitos. Se han encontrado algunos elementos para dar testimonio de que se incurre con velas. Hay un sistema que ellos usan y les permite llegar, instalarlo y luego salir del lugar con tiempo y por eso se hace difícil detenerlos", detalló.

INVESTIGACIÓN

Tras el primer hecho de este tipo en diciembre en Los Álamos, la PDI constituyó equipos provinciales para investigar de forma más eficiente los incendios para determinar presuntas intencionalidades. Al respecto, el prefecto Raúl Arancibia, jefe de la Prefectura Provincial Concepción, explicó



Parte del despliegue de las FFAA, consiste en brindar seguridad a los brigadistas y bomberos que combaten incendios en la Macrozona Sur

Luego de que en Los Álamos se registraran múltiples focos simultáneos Fortalecen patrullajes e investigaciones por casos de intencionalidad en incendios

HIPÓTESIS SOBRE LAS MOTIVACIONES

El delegado Humberto Toro comentó que una de las hipótesis que se manejan por la reiterada intencionalidad de incendios en Los Álamos tiene relación con el desalojo de una toma que se realizó en el predio San Ambrosio durante el año pasado. "Pudo haber ocasionado ciertos malestares de las personas que fueron desalojadas". Por otra parte, desde el mundo forestal y autoridades locales han indicado que otra motivación sería quemar estos bosques para al próximo año poder retirar la madera para venderla como leña.

có que el Laboratorio de Criminalística y la agrupación designada en la Provincia de Arauco acudieron hasta los puntos de siniestros de Los Álamos para realizar las primeras diligencias.

"Estamos en el proceso inicial

de investigación, en esta etapa vamos a poder establecer idealmente el origen, la causa y el foco de estos siniestros para poder continuar de forma paulatina a futuro. No podemos corroborar la fecha si es que (el incendio) es con la uti-

lización de elementos acelerantes o de mantención de calor como lo son las velas, pero sí indudablemente es una de las tesis que se están evaluando", agregó el prefecto consultado sobre la presencia de velas en los puntos de incendios.

Este fin de semana, Corma pidió a las autoridades y a la Fiscalía que se determine a un fiscal con dedicación exclusiva a los casos de incendios. No obstante, el delegado regional, Eduardo Pacheco, apuntó a que "creo que la decisión que se toma entre el Ministerio Público y también las policías, en este caso la PDI, de tener esta unidad especializada en cada provincia, habla de que está puesto el foco en estos delitos, entonces creo que ahí se cumple el objetivo de priorizar las investiga-

ciones de esta materia".

En la misma línea, Pacheco recordó que esta iniciativa es algo inédito y que apunta a decretar diligencias de forma rápida y eficaz que permitan determinar cuando se trata de casos intencionales, participación de terceros, entre otros antecedentes.

Ayer, equipos de emergencia combatieron un incendio forestal en el sector Rinconada de Lota.

REFUERZO DE PATRULLAJES

Con el despliegue de las FFAA, en las provincias de Arauco y Biobío, el personal bajo el mando de la Jefatura de la Defensa Nacional inició hace unas semanas un refuerzo en los patrullajes de vigilancia terrestres y aéreas ante

Se han encontrado algunos elementos para dar testimonio de que se incurre con velas. Hay un sistema que ellos usan y les permite llegar, instalarlo y luego salir del lugar con tiempo y por eso se hace difícil detenerlos"

Humberto Toro
 Delegado Provincia de Arauco

Estamos en el proceso inicial de investigación, en esta etapa vamos a poder establecer idealmente el origen, la causa y el foco de estos siniestros para poder continuar de forma paulatina a futuro"

Prefecto Raúl Arancibia
 Jefe Prefectura Provincial de Concepción

la aparición de focos de incendios, esto considerando las zonas que el rubro forestal señala como las que presentan mayor probabilidad de ser afectadas, sumando a esto las tareas de protección que brindan a brigadistas que necesitan trabajar en las áreas de mayor riesgo.

Actualmente las FFAA, cuentan con la trazabilidad de los lugares de alto riesgo para el acceso de los brigadistas, además de tener conocimiento sobre las actividades en materia de prevención de incendios tanto en Arauco como en Biobío, por lo que están programados los patrullajes y puntos de control para que bomberos y brigadistas puedan ingresar a combatir incendios.

Esto además está acompañado de las disposiciones del plan de acción, prevención y mitigación de incendios forestales 2024-2025 que establece las nuevas implementaciones para enfrentar siniestros forestales en la Macrozona Sur.

El delegado de Arauco indicó al respecto que "teníamos antecedentes de que era posible que tuviéramos personas pirómanas y delincuentes que están provocando estos incendios, por lo que nos preparamos. Tenemos ordenados los sectores, sabemos dónde se harán los patrullajes, tenemos los mapeos y nos coordinamos cada semana, en particular en este caso es que estamos estableciendo las mayores condiciones para encontrarlos".